
 

                    
 
 
 

Sitzung des Präsidiums 
des Akademischen Koordinierungszentrums in der Euroregion Neisse (ACC) 

 
- Protokoll  - 

 
 

Tagungsort: IBZ St. Marienthal, Ostritz 
Datum: Freitag, 20. Oktober 2023, 13.30 – 14.15 Uhr 
 
Teilnehmende: 
IHI Zittau:  Hr. Prof. Claus (Direktor; Präsident ACC), Hr. Tettenborn (Protokoll) 
HSZG:  Hr. Prof. Kratzsch (Rektor); Fr. Wieszczeczyńska 
BA Bautzen: Fr. Prof. Bühn (Prorektorin) 
UEW, Filia w JG: Hr. Prof. Rogala (Dekan); Hr. Prof. Gryszel; Fr. Zaremba-Warnke 
TU Liberec: Hr. Prof. Brzezina (Rektor); Fr. Prof. Maršiková; Fr. Neumannová 
 
Entschuldigt: 
KANS:  Hr. Dr. Zaprucki 
 
 
Tagesordnung: 
1.  Rechenschaftsbericht der ACC-Präsidentschaft Claus 
2.  Auswertung des 1. ACC-Forums im IBZ St. Marienthal 
3. Weitere Verabredungen 
 
 
1.  Eröffnung, Begrüßung (Prof. Thorsten Claus, Präsident ACC) 
- Hr. Prof. Claus begrüßt die Anwesenden und zieht ein Resümee seiner ACC-Präsidentschaft 2020-

2023, indem er die 2020 definierten Arbeitsfelder und Ziele mit dem Erreichten abgleicht. 
- Insgesamt zeigt sich Prof. Claus mit dem unter seiner Präsidentschaft Erreichten zufrieden, auch 

wenn nicht alles umgesetzt werden konnte, was er und was die ACC-Partner sich seinerzeit vorge-
nommen hatten. 

- Zu den Erfolgen zählt Prof. Claus das gerade zu Ende gegangene 1. ACC-Forum und die Integration 
der BA Bautzen ins ACC. Auch die KANS ist durch die Mitwirkung von Dr. Zaprucki viel aktiver 
geworden und hat zum Gelingen des 1. ACC-Forums beigetragen. 

- Noch nicht geschaffen werden konnte ein euroregionaler Modulpool aller ACC-Partner sowie die 
stärkere Profilierung des ACC-Journals. 

o Hierzu merkt Dr. Neumannová an, die TUL habe nun eine Firma beauftragt, die besten 
Artikel des ACC-Journals wissenschaftlich sichtbarer zu platzieren. Daraus erhoffe man sich 
eine Steigerung der Attraktivität des Journals. 

o Prof. Kratzsch betont, die HSZG unterstütze das ACC-Journal und man sei darin bereits er-
folgreich, das Journal für junge Wissenschaftler:innen als attraktive Möglichkeit zu vermit-
teln, ihre Forschungsstände darzustellen. 
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o Dr. Neumannová betont, auf Dauer könne sie nicht alle Arbeiten um das ACC-Journal allein 
bewältigen und wirbt beim Präsidium für eine personelle Unterstützung. 

 

TOP 2  Resümee des 1. ACC-Forums 

- Insgesamt beurteilen die Präsidiumsmitglieder das 1. ACC-Forum als großen Erfolg, der unbedingt 
auch unter künftigen Präsidentschaften fortgeführt werden sollte. 

- Herrn Prof. Sassen und Fr. Junge wird ausdrücklich der Dank des ACC-Präsidiums für die gute Or-
ganisation übermittelt. 

- Prof Claus zeigt sich vor allem darüber erfreut, dass die Zahl der Studierenden mit gut 90 die Er-
wartungen übertroffen habe, dass Studierende aller sechs im ACC engagierten Hochschulen aus 
allen drei Mitgliedsländern beteiligt waren und dass alle beteiligten Hochschulen sich auch in den 
Herbstschulen und an der Konferenz mit Lehrenden beteiligt haben. 

- Die Integration der Young Scientists Conference ins ACC-Forum wird zwar grundsätzlich als gelun-
gen betrachtet, eine bessere Verschränkung mit den Herbstschulen wird aber für künftige ACC-
Foren befürwortet (Fr. Wieszczeczynska). 

- Hr. Prof. Claus bedauert, dass die Herbstschulen durch die abschließende Konferenz etwas zu 
kurz ausgefallen sind und befürwortet künftig viertägige Herbstschulen, die am 5. Tag in die Y-
oung Scientists‘ Conference münden. 

- Hr. Tettenborn und verschiedene andere Teilnehmende bedauern, dass es kaum Kontakte zwi-
schen den einzelnen Herbstschulen gab und dass diese nicht mit einer gemeinsamen Posterses-
sion endeten. Auch gelungene Socializing-Events wie der Koch-Workshop von Dr. Zaprucki, hätten 
besser zur internen Vernetzung der Herbstschulen positioniert werden können. 

- Prof. Brzezina verspricht, dass auch unter der ACC-Präsidentschaft der TU Liberec ein zweites 
ACC-Forum durchgeführt werden wird. 

 
TOP 3 Weitere Verabredungen 
Die für den 7. Dezember in Görlitz geplante Überreichung des Preises der Euroregion sowie die kon-
kreten ersten Schritte der neuen ACC-Präsidentschaft sollen in einem Treffen der ACC-Koordinator:in-
nen am 7. November in Jelenia Góra besprochen werden. 
 
 
 
Protokoll: O. Tettenborn 


